

Virtisu –gaur egun Enkarterrik daukan industri enpresarik haundiena– egoera larria pairatzen ari da, eta bertako 105 familiaren etorkizuna kolokan dago

Enkarterrik azken urteetan hartu duen joera eta bilakaera denon ezagunak dira: enpresak itxi eta erregulazio-espeditenteak ireki, enpresetako langile kopurua gutxitu, enplegua behera eta langabezia gora. Hainbestetan errepikatu diren gertaera horiek ilundu egin dute Enkarterriko gaur egungo irudia.

Jarduera-sektore guztietako enplegu-mailak jaisten ari dira etengabe. Industria-egitura oso ahul dago. Eta horrek guztiak, noski, oso eragin txarra du zerbitzuen sektorean.

Gure eskualdeak arestian egin duen ibilbide ekonomikoa negargarria da. Aspaldian lanpostu ugariak zituzten enpresak itxi dira apurka-apurka, eta gainbehera ekonomikoa ez da gelditu.

Egitura-izaerako gertaera horien aurrean, herri-administrazioek, industria sustatzeko eta egiturak berrantolatzeke, bultzatu dituzten politikak hutsaren hurrengo izan dira; edo, onenean ere, oso eragin laburrekoak izan dira eskualde honetan.

Gaur, Virtisun, 105 lanpostu zuzen daude, eta zeharkako beste batzuk gehiago. Eta denak kolokan daude. Enkarterriko langileen egoera, hau da, bertako biztanle gehien-gehienaren egoera oso latza da. Eta oraina latza bada, geroa samingarria da. Hainbat lanpostu suntsitu ondoren, beste enpresa batzuetan ezabatu direnak eta Virtisun ezabatu daitezkeenak, azkenean eskualde honetan ez da langilerik geratuko. Bertako biztanleek ez dute izango non lan egin.

Hori hala balitz, errotik aldatuko litzateke Enkarterriko gizarte-osaera. Behin industria-sarea desagerturik, gure herriak lo egiteko herri bilakatuko dira; eta beraz, Bizkaiko eskualde honek bere nortasuna galduko du.

Enkarterri eztabaida politikoaren erdi-erdian jarri behar dugu, horra hor gure eginbeharra. Desindustrializazioari aurre egin behar diogu, hainbeste lanpostu suntsitzearen aurkako gure oihuak entzunarazi behar ditugu, herri-administrazioei azkar eta taxuz jarduteko eskatu behar diegu.

Horregatik, dei egiten dizugu otsailaren 23ko manifestaziora etortzeko. Zallako udaletxetik irtengo gara, 17:00etan, Gueñesko udaletxerantz.

Ezin dugu onartu Virtisu ere sartzea itxitako enpresen zerrenda luzean, bizirik gaude, eta gure etorkizunaren eta Enkarterri osoaren etorkizunaren alde borrokatuko dugu, gure esku dago nahi duguna lortzea.

Virtisu, la empresa industrial más grande actualmente dentro de Las Encartaciones, está atravesando una situación crítica, poniendo en peligro el futuro de 105 familias de la zona.

Todos y todas conocemos la situación que lleva atravesando los últimos años Las Encartaciones, el cierre de empresas, los expedientes de regulación, la bajada de los censos en las empresas y en definitiva, la reducción del volumen de empleo con unas elevadas tasas de paro. Todo ello nos presenta una sombría foto.

Estamos asistiendo a un permanente deterioro de los niveles de empleo en todos los sectores de actividad. Tenemos una gran debilidad estructural en el tejido industrial existente, lo cual repercute negativamente en el sector servicios.

La reciente historia económica de nuestra comarca es un relato desolador, en el que aparecen nombres de empresas que tenían muchos puestos de trabajo que han ido cerrando, dando lugar a un declive económico que continúa.

Frente a estos hechos de carácter estructural, constatamos que las políticas de reestructuración y promoción industrial promovidas por las administraciones públicas no han existido o han tenido un corto alcance en esta zona.

Hoy tenemos en juego 105 puestos de trabajo directo y algunos más indirectos en Virtisú. Esta circunstancia nos certifica un presente muy duro para los trabajadores y trabajadoras, es decir para la inmensa mayoría social de Las Encartaciones. Pero si el presente es duro, el futuro es desolador. La destrucción de tantos puestos de trabajo, los ya acaecidos en otras empresas y los posibles en Virtisu, nos lleva irremediamente hacia una comarca en la que sus habitantes no pueden trabajar.

Este hecho cambiaría de forma definitiva Las Encartaciones, ya que la desaparición del tejido industrial nos convertiría en pueblos-dormitorio y, con ello, en un espacio de Bizkaia sin identidad.

Estamos obligados a poner Las Encartaciones en el centro del debate político. Tenemos que pelear contra la desindustrialización; tenemos que alzar nuestra voz contra la destrucción de tantos puestos de trabajo; tenemos que exigir una actuación prioritaria y eficaz de las administraciones.

Por ello te llamamos a manifestarte el próximo día 23 de Febrero. Saldremos a las 17h en marcha desde el Ayuntamiento de Zalla hasta el Ayuntamiento de Gueñes.

No podemos permitir que Virtisu entre en la lista de empresas cerradas. Estamos vivos y vamos a luchar por nuestro futuro y el de Las Encartaciones y entre todos y todas lo podemos conseguir.

## Por el empleo y la industria de Enkarterri

# VIRTISU EZ ITXI!

Virtisuko Enpresa Batzordea